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西安市灞桥区人武部

开展保密安全专项整治
本报讯 赵宣伟、侯兆洋帆报道：近

日，西安市灞桥区人武部组织开展“强思
想、学制度、查隐患、促提高”保密安全专
项整治活动。此次专项整治围绕保密专
题教育、法规制度学习、保密安全隐患排
查、研究制定安全保密措施等步骤展开，
通过专项整治进一步规范了保密安全秩
序，杜绝信息安全隐患发生。

辽宁省大石桥市人武部

廉政教育向“后院”延伸
本报讯 姜维报道：近日，辽宁省

大石桥市人武部召开以“树廉洁家风、
创和谐家庭”为主题的廉政教育会，组
织干部、职工及家属观看反腐倡廉警示
教育片，并向家属介绍廉政新规。家属
纷纷表示：“不仅要做另一半干事创业
的‘贤内助’，更应成为遵规守纪的‘廉
内助’。”

河北省泊头市人武部

扎实做好兵役登记工作
本报讯 韩晶、房建群报道：1月

初，河北省泊头市人武部组织专武干部
和职工深入社区、企业、学校开展兵役
登记工作。他们通过拉网式摸底调查，
及时掌握适龄青年的分布情况，并建立
健全预征对象跟踪管理、双向联系制
度，确保征兵工作开始后能够“联得上、
招得回”。截至 2月 15日，有 3268人登
记，兵役登记率为100%。

“娘老子，我们来看你喽！”“崽啊，
你不要总挂记我，我么子都好！（湘潭方
言）”2月 20日是烈士唐远方牺牲的日
子，每年的这天，罗艾群都会雷打不动
来看望唐远方的母亲李秀娥老人，陪老
人唠嗑聊家常。对于罗艾群冒雨来看
自己，81岁的李妈妈嗔怪道。

其实，她们并不是真正的母子。这
一切，源于40年前的一个约定。

1978年，罗艾群和李秀娥的大儿
子唐远方踏上了奔赴祖国南疆某部
的列车，几名湘潭籍战友约定：“若有
谁在战斗中牺牲了，活着的战友一定
要把他的父母当作自己的亲生父母
一样孝敬。”

简朴的话语，竟成了他们之间的生
死约定。1979年春节刚过，年仅 19岁
的唐远方在战斗中不幸牺牲。罗艾群
伤感之余没有忘记他们的约定，1981
年退伍回到湘潭后，直接去看望唐远方
的父母。

“我的儿子要是还活着，也跟你一
样大了。”李秀娥和丈夫唐光勤的泪水
止不住地往下流。罗艾群紧紧抱住两
位长辈，久久才松开。

待他们情绪稍稍稳定后，罗艾群一
字一顿地说：“以后，我就是你们的儿
子，我会替远方照顾你们一辈子!”

就这样，为了那个约定，罗艾群足
足将孝行和善举坚持了38年。

李秀娥不会忘记，去年自己摔断了
手，需要做手术，罗艾群赶往医院为她
忙前忙后，还在手术室外守候了近5个
小时；

她不会忘记，罗艾群驱车十几公里
带她到处找眼镜店。买了新眼镜后，他
又趁李妈妈不注意，悄悄把账结了；

她不会忘记，自己过80岁生日时，
罗艾群早早就和家人一起张罗生日宴，
做了她最爱吃的五圆炖鸡，买了生日蛋
糕和康乃馨；

她不会忘记，在丈夫病重期间，罗艾
群天天早起去买新鲜水果，打成果汁喂
给丈夫喝。在丈夫去世后，罗艾群又主
动帮忙料理后事，并安慰、开导她……

“你说，这是不是比我的亲儿子还
要好？我是有福之人嘞!”谈起罗艾群
38年来对她细心的关照，李秀娥如数
家珍，不停地竖起大拇指为这个儿子点
赞。她说，那场战斗带走了她的大儿
子，却又送给她一个好儿子。

面对母亲的赞赏，罗艾群腼腆地笑
了笑：“军人就是要言而有信，我答应了
战友照顾他父母，就一定信守承诺。况
且，远方是为国牺牲的，烈士父母才是
最伟大的!”

为了40年前的约定
■吴梓黄 本报特约记者 田 祥

当前，新年度工作已全面展开，
各级领导和党委机关应把工作重心
转到抓好落实上。须知，开会议、提
要求搞得大张旗鼓，顶多只算做了

“上篇文章”，而抓好末端落实的“下
篇文章”，才是决定工作成败的关键
因素。其实，落实工作本身就是一
个滚石上山的过程，必然要经过各
种艰难险阻才能实现目标。因此，
必须脚踏实地按照时间节点、标准
要求抓好落实，才能实现年初制定
的工作目标。

然而，在实际工作中，个别单位
落实工作却打了折扣，把“必答题”变
成了“选择题”，有的专挑容易的落
实，专挑对自己有利的落实；有的出
事了抓落实、不出事不落实。究其原
因是多方面的，但最主要的还是领导
干部缺少攻坚克难的担当精神，遇到
难啃的硬骨头绕着走，一旦涉及“签
字画押”，就退避三舍。如此这般以
做“选择题”的心态抓工作，很多“硬
骨头”就会成为“半截子工程”，必然
导致问题“年年岁岁花相似”。

习主席强调要真正做到一张蓝
图干到底，“要有钉钉子精神，钉钉子
不是一锤子就能钉好的，而是要一锤
一锤接着敲，直到把钉子钉牢，钉牢
一颗再钉下一颗，不断钉下去”。这
一指示要求，不但是对每名党员干部
提出的政治要求，也是对每名官兵的
殷切期望，必须一以贯之落实到实际
工作之中，用彻底的态度、坚决的意
志、“钉钉子精神”推动工作落实彻
底，不留任何尾巴。

回过头再讲，在落实工作中，有
些难题是绕不开、躲不过的，唯有继
续打硬仗，啃硬骨头，方能干一件成
一件。然而，有的单位对此却是抓而
不严、抓而不实，表态多、行动少。殊
不知，计划再好、规划再多，不去落
实，最后都成了镜花水月。此种现象
必须及时纠正。对于没有解决好的
一些难题，要重新制订落实方案，列
入今年工作筹划“深挖一锹”。

落实工作并非“选择题”而是

“必答题”，所有工作或是工作中出
现的难题都需要彻底落实和解决。

“一山放过一山拦”，抓落实检验的
是勇气，考验的是耐力。必须砥砺

“咬定青山不放松”的精神，强固“乱
云飞渡仍从容”的定力，笃定“不破
楼兰终不还”的决心，去解决问题和
落实工作，才能使原有的问题不复
发，解决新问题也能得心应手，各项
工作不断迈上新台阶。

抓
落
实
岂
能
做
﹃
选
择
题
﹄

■
鲁

娜

“纸上得来终觉浅，绝知此事要躬
行。”回想这一年来在人武部的亲身经
历，可谓是喜忧参半。

在受领组织民兵训练任务后，我
进行了认真准备。然而，恰恰是自认
为最有底的训前动员环节出了问题，
自己讲的是热血沸腾，但民兵接下来
的训练还是兴致不高。我的“第一仗”
就这样败下阵来。

问题出在哪？我百思不得其解。
细心的政委和声细语地问我：“咋样？
民兵不好带吧？”我红着脸点了点头。

“民兵思想素质参差不齐，要学会和他

们多沟通，交朋友，只有心贴心，他们
才愿意买你的账。”政委主动给我开出

“药方”。
接下来，我利用训练间隙，主动与

民兵拉家常；在吃饭时，我挨桌问大家
对伙食保障还有什么意见建议，这样
的训练强度能不能吃得消；在乘车时，
我让几个年龄大一点的民兵先上车，
和他们一起侃大山、讲笑话，并对他们
的专业特长、工作岗位、现实需求进行
详细了解。

随着交往的一步步深入，一些民
兵开始主动跟我说心里话。民兵小李

因家庭涉法问题而忧虑，我跟部长政
委汇报后，与地方政府沟通协调，帮助
他妥善解决了涉法纠纷。此后，小李
每天训练劲头都很足。我又与当地几
家企业协商，先后帮助 6名有专业特
长的民兵找到合适的工作岗位，解决
了他们的现实困难。

“人心换人心，黄土变成金。”正是
这一点一滴的投入，赢得了民兵的认
可，大家训练热情高涨，成绩显著提
升。在参加省军区组织的民兵考核
前，民兵张利民对我说：“就冲组织上
这份真情，咱说啥也不能‘掉链子’。”
果然，张利民在考核中取得两个单项
第三的好成绩。

作 为 副 部 长 ，一 年 来 我 有 许 多
体会，但最重要的就是搞动员、抓
训练关键是要做好“人”的工作，光
靠嘴说不行、光凭激情不够，要了
解工作对象，必须掏出一颗真心、
倾注一片真情，真正走进“兵”心，
才能赢得人心。

搞动员、抓训练关键是要做好“人”的工作，光靠
嘴说不行、光凭激情不够——

人心换人心，黄土变成金

本报讯 记者赵雷、通讯员郭峰报
道：“通过军地联合考评验收，98个基
层武装部规范化建设全部达标。”这是
辽宁省阜新军分区落实“三年规划”交
上的成绩单。2月底，看到这组数据，
军分区政委王锐感慨不已：“抓建基
层，需要的是点滴之功，讲究的是持久
之力。”

几年前，阜新军分区领导调查发现，
由于受地方基础条件、管理机制等因素
的影响，所属基层武装部规范化建设水
平参差不齐。为此，军分区会同市委市
政府制定出台了《关于基层武装部建设
三年规划实施意见》，使各级建有依据、
干有抓手、评有尺度。

“我们制定了规范和要求，就要落
实到位，不能雨过地皮湿。”党委会上，
剖析以往个别单位工作中“运动式”抓
建、“突击式”落实的问题倾向，军分区
党委感到：要想实现基层武装部规范化
建设全部达标，必须一张蓝图干到底，
一以贯之抓落实。

接下来，聚力破解基层建设重难点
问题，他们确立了“一年打基础、二年抓
深化、三年上台阶”的目标，采取“以点

带面、分类抓建、逐步推进、整体达标”
的方法，从人力、物力、财力等方面给予
大力支持。同时，他们在组织召开现场
观摩会基础上，采取走出去的办法，先
后5次组织专武干部到兄弟单位参观见
学，把建设标准纳入专武干部培训内
容，把建设进展纳入周述、月评、季报告
讲评制度。

从看到问题到解决问题，需具备较
强的“行医诊病”能力，必须做到“靶向
治疗”。对照 8个大项 72个小项建设标
准，各单位结合自身实际，认真查缺补
漏，配齐专武干部、组建民兵应急分队，
充实了应急维稳、抗洪抢险、森林灭火
等装备器材等。

昔日辛劳换来今朝“开花”，有人
提议将抓基层武装工作的做法作为成
果梳理上报。面对提议，军分区领导
做出一个出人意料的举动——邀请基
层武装部部长和干部职工代表，针对
以往工作查摆反思。“战备器材库‘三
分四定’等战备要求还有差距”“各种
台账、统计簿更新不及时”……一条条

“带刺”的建议让大家清醒过来。为防
止基层常见性问题反弹，军分区出台

“回访验效”制度，有的每月一次，有的
每季一次，直至补齐短板，确保无论任
务如何转换都不放松、无论成效多么
明显都不降温。

凭着“一茬接着一茬干，一锤接着
一锤敲”的信念，这份《规划》该军分区
一抓就是三年，所属基层武装部全面

建设水平不断提升，民兵战斗力也水
涨船高。前不久，一场检验武装部建
设标准的演练拉开序幕，接到演练命
令的韩家店镇武装部部长李慎楠，边
收拢人员边指挥领取应急器材，不到 1
个小时就组织 40余人的应急力量赶到

“事故”发生地点。

辽宁省阜新军分区三年聚力破解基层建设重难点问题

98个基层武装部规范化建设全部达标
国防论苑国防论苑

交 流 干 部 这 一 年交 流 干 部 这 一 年

古人云：“贵有恒，何必三更起五
更眠。最无益，只怕一日曝十日寒。”
抓落实，贵在持之以恒，也难在持之以
恒。推动部队建设持续健康发展，要
求我们发扬锲而不舍的精神，一锤一
锤敲、一项一项抓，切实把各项工作落
到实处。

然而，当前有的单位喜欢搞“速成”
“刚给母鸡撒把米，就想看到几个蛋”，
缺乏“功成不必有我、建功必须有我”的

境界担当，缺乏“一张蓝图干到底，一任
接着一任干”的执着定力。

辽宁省阜新军分区党委一份《规
划》抓三年实现基层武装部规范化建设
全部达标，源于他们在树立目标后，鼓
足干劲、持之以恒、毫不放松地去抓，时
刻保持不服输、不畏难的劲头，一桩一
桩抓落实，一步一步来推动。这是一种
精神境界，更是一种使命担当。值得我
们学习借鉴。

编辑点评 ■孟凡利

抓基层要一锤一锤敲

自述人：苏 明
2017年12月从北部战区某旅政治工作部副主任岗位交流到吉林省四

平市铁西区人武部任副部长。

2月21日，在新疆维吾尔自治区爱国拥军促进会的组织下，烈士后代、
民营企业家高小星带着慰问品到某红军师慰问，参观了该师军史馆、训练场
等场所，并与官兵共叙鱼水深情。 徐常根摄

近日，新疆军区某边防团，组织官兵开展班组协同、边境侦察等课目训练，锤炼官兵战斗本领。图为训练间隙开展小
比武。 周如彬摄


